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Entschuldigt fehlen 
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Neuß, Monika     
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Tagesordnung 
 
 

a) öffentlich 

 
Anträge 
 
1. Verbesserung der Lärmschutzmaßnahmen entlang der A 63 im Abschnitt 

Marienborn (SPD) 
 
2. Ausstattung und Erscheinungsbild der Kulturhalle ( SPD ) 
 
3. Bauliche Veränderungen um die betreuende Grundschule in der Grundschule 

Marienborn auch in Zukunft zu gewährleisten ( CDU ) 
 
Anfragen 
 
4. Kreisverkehr  an der Einfahrt zum Neubaugebiet ( SPD ) 
 
5. Geplante Ansiedlung der Mogat-Werke im Gewerbegebiet Hechtsheim ( CDU ) 
 
6. Platanen vor der Ortsverwaltung  ( Bündnis 90 / Die Grünen ) 
 
7. Neue Kindertagesstätte in Marienborn ( Bündnis 90 / Die Grünen ) 
 
8. Sachstandsberichte 
 8.1. Antwort auf Anfrage Nr. 1849/2009 (ödp) " Sanierung  der  Treppenaufgänge  

vor der Katholischen Kirche " 
 8.2. Sachstandsbericht zu Antrag 2115/2009 CDU, Ortsbeirat Mainz-Marienborn 
 8.3. Sachstandsbericht zum Antrag Nr. 2112/2009 der CDU- und ÖDP- 

Ortsbeiratsfraktionen Mainz-Marienborn 
 8.4. Antwort auf Anfrage  Nr. 2118/2009 ( ödp ) " Beleuchtung  im Neubaugebiet 

und an der Eisenbahnunterführung " 
 8.5. Sachstandsbericht zum Antrag Nr. 0757/2009 ( CDU ) "Platz vor der 

Ortsverwaltung " 
 8.6. Sachstandsbericht zum Antrag Nr. 0758/2009 ( CDU ) " Radwegeverbindung 

von und nach Klein-Winternheim " 
 8.7. Sachstandsbericht zum Antrag Nr. 1845/2009 ( CDU ) " Maßnahmen zur 

Geschwindigkeitsreduzierung in der Achardstraße " 
 
9. Mitteilungen und Verschiedenes 
 9.1. Leerrohrverlegung Hinter dem Chaussehaus 
 9.2. Aktuelle Bevölkerungsstatistik 
 9.3. Bürgerempfang des Oberbürgermeisters 
 9.4. Platanen vor der Ortsverwaltung - Information des Ortsvorstehers 
 9.5. Dreck weg - Tag 2010 
 9.6. Einsammeln der Gelben Säcke im Stadtbereich Mainz 
 9.7. Dankschreiben von Frau Ilonka Happel 
 9.8. Schreiben der Stadtwerke Mainz 
 9.9. Ferienbetreuung für Kinder 2010 
 
10. Einwohnerfragestunde 
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b) nicht öffentlich 

 
11. Bau- und Grundstücksangelegenheiten 
 
12. Mitteilungen und Verschiedenes 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Der Vorsitzende eröffnet um 19.00 Uhr die Sitzung des Ortsbeirates und stellt fest, 

dass form- und fristgerecht eingeladen wurde. 

 

Die Beschlussfähigkeit des Ortsbeirates ist gegeben. 

 

Vor Eintritt in die Tagesordnung schlägt er vor, gemeinsam mit 

Tagesordnungspunkt 6 den Punkt 9.4 zu behandeln. 

 

Weiterhin teilt er mit, dass für den nichtöffentlichen Teil der Sitzung 2 

Beschlussvorlagen zum Bau der Kindertagesstätte eingegangen seien - diese 

werden als Tischvorlagen verteilt und unter Punkt 11 der Tagesordnung behandelt 

werden. 

 

Der Ortsbeirat ist mit der Änderung und Ergänzung der Tagesordnung einstimmig 

einverstanden. 

 

Einwendungen gegen die Tagesordnung werden nicht erhoben. 

 

Es erfolgt der Eintritt in die Tagesordnung. 
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öffentlich 

 
 
 
Anträge                                                     
 
 
 
Punkt 1 Verbesserung der Lärmschutzmaßnahmen entlang der A 63 im 

Abschnitt Marienborn (SPD) 
Vorlage: 0097/2010 

 

Nach Verlesen des Antrags und mündlicher Begründung durch Herrn Hof verweist 

Herr Daniel Noll in der sich anschließenden Diskussion darauf, dass dieses Thema 

bereits mehrfach im Ortsbeirat behandelt wurde und hierüber auch Konsens 

bestehe. Durch den weiteren Ausbau sei es jedoch richtig, aufgrund der 

Veränderung der Situation einen neuen Vorstoß in diese Richtung bei der 

Verwaltung vorzunehmen, was auch von Frau Jaensch, Herrn Hof und Herrn Dr. 

Moseler unterstützt wird.  
                                                                                                                                      

Vorliegendem Antrag wird sodann vom Ortsbeirat einstimmig zugestimmt. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 2 Ausstattung und Erscheinungsbild der Kulturhalle ( SPD ) 

Vorlage: 0098/2010 
 

Nach Verlesen des Antrags und mündlicher Begründung hierzu durch Herrn Hof 

stimmt der Ortsbeirat diesem nach kurzer Aussprache hierüber einstimmig zu. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 3 Bauliche Veränderungen um die betreuende Grundschule in der 

Grundschule Marienborn auch in Zukunft zu gewährleisten ( CDU ) 
Vorlage: 0099/2010 

 

Nach Verlesen vorliegenden Antrags verweist Herr Daniel Noll in seiner mündlichen 

Begründung darauf, dass bereits eine Besichtigung mit der Schulleitung und der 

GWM stattgefunden habe und signalisiert wurde, dass eine technische Umsetzung 

wohl möglich sei. Der Antrag ziele darauf ab, dieses Maßnahme auch von 

Ortsbeiratsseite her zu unterstützen. 

 

In der anschließenden Aussprache hierüber werden noch andere Optionen 

angesprochen, worauf der Vorsitzende darauf verweist, dass diese kurzfristig sicher 

nicht umsetzbar seien. 
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Nach dem Hinweis von Herrn Dr. Moseler auf einen Sachstand zur Planung im 

letzten Jugendhilfeausschuss hierzu wird vorliegendem Antrag sodann vom 

Ortsbeirat einstimmig zugestimmt. 
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Anfragen                                                     
 
 
 
Punkt 4 Kreisverkehr  an der Einfahrt zum Neubaugebiet ( SPD ) 

Vorlage: 0102/2010 
 

Nach Verlesen der Anfrage durch Herrn Hof teilt der Vorsitzende mit, dass hierzu 

heute noch keine Antwort der Verwaltung vorliegt. Diese wird in der nächsten 

Sitzung verlesen. 

 

Der Ortsbeirat nimmt dies zur Kenntnis. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 5 Geplante Ansiedlung der Mogat-Werke im Gewerbegebiet 

Hechtsheim ( CDU ) 
Vorlage: 0103/2010 

 

Nach Verlesen der Anfrage durch Herrn Daniel Noll verliest der Vorsitzende die 

Antwort hierauf von Herrn Beigeordneten Reichel, welche der Niederschrift als 

Anlage 1 beiliegt. 

 

Im Anschluss daran entsteht eine Aussprache im Ortsbeirat, in welcher 

Herr Dr. Moseler darauf verweist, dass die ödp mit der CDU gemeinsam einen 

Antrag im Stadtrat eingebracht hat, die Mogat-Werke nicht im Hechtsheimer 

Gebiet anzusiedeln, sondern andere Standorte zu prüfen, da sicherlich bei 

entsprechender Windrichtung mit Geruchsbelästigungen zu rechnen sei. 

 

Das Thema Geruchsbelästigung wird noch von weiteren Ortsbeiratsmitgliedern 

aufgegriffen, und der Vorsitzende erklärt hierzu, dass sich der Geruch mit Sicherheit 

weiter als die von der Verwaltung errechneten 1,5 Kilometer bemerkbar machen 

wird und macht den Vorschlag, an die Verwaltung weiterzugeben, dass der 

Ortsbeirat Marienborn einer Ansiedlung des Werkes in Hechtsheim nicht zustimmen 

könne. 

 

Herr Hof erklärt hierzu, dass er solch einer Resolution nicht zustimmen könne, da 

man seiner Meinung nach die Angelegenheit komplexer sehen müsse und jetzt 

nicht den Standort einer Firma, die auf jeden Fall in Mainz angesiedelt bleiben soll, 

aus mehr oder weniger egoistischen Gründen von Vorort zu Vorort verschieben 

könne. Hierbei wäre zunächst auch zu klären, ob es sich bei den Mogat-Werken 

um einen Industriebetrieb oder um ein produzierendes Gewerbe handelt. 
                                                                                                                                      

Nachdem Herr Dr. Moseler darauf hingewiesen hat, dass eine geordnete 

Stadtentwicklung des Wirtschaftsdezernenten für Mainz fehle, der auch Gelände 

für Industrie in Mainz vorhalten müsse, um eben solch einer Firmenumsiedlung 

einen Platz bieten zu können und nochmals geprüft werden müsse, ob eine 

Verlagerung des bisherigen Standortes unbedingt nötig sei, einigt sich der 

Ortsbeirat auf folgende Formulierung zur Weitergabe an die Verwaltung: 
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Der Ortsbeirat Marienborn unterstützt die Aktivitäten der 

Ortsbeiräte Hechtsheim und Ebersheim. 

Er fordert die Verwaltung auf, für die Mogat-Werke einen 

Standort in einem Industriegebiet innerhalb des Stadtgebietes 

von Mainz auszuweisen. 

 

Folgender Resolution wird vom Ortsbeirat mit 9 Stimmen dafür bei 2 

Gegenstimmen der SPD zugestimmt.  
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Punkt 6 Platanen vor der Ortsverwaltung  

hier: Brief des Ortsvorstehers an den Dezernenten ( Bündnis 90/ Die 
Grünen ) 
Vorlage: 0107/2010 

 

Nach Verlesen der Anfrage durch Frau Jaensch verliest der Vorsitzende die 

Antwort in Vertretung unterzeichnet von Herrn Beigeordneten Ringhoffer, welche 

der Niederschrift als Anlage 2 beiliegt. 

 

Der Vorsitzende ergänzt hierzu, dass er aufgrund der zahlreichen Einwendungen 

von Bürgern für morgen ein Bürgergespräch anberaumt habe mit dem Thema 

„Platanen vor der Ortsverwaltung“, wozu auch eine Antwort der Stadtwerke 

gegeben wird. 

 

Die Aussagen der Bürger können dann von den politischen Gremien bewertet 

werden, um anschließend eine Entscheidung im Sinne der Bürger zu treffen. 

 

Der Ortsbeirat nimmt dies zur Kenntnis. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 7 Neue Kindertagesstätte in Marienborn ( Bündnis 90 / Die Grünen ) 

Vorlage: 0112/2010 
 

Nach Verlesen der Anfrage durch Frau Jaensch teilt der Vorsitzende mit, dass 

hierzu heute noch keine Antwort vorliegt. 

 

Er kann jedoch mitteilen, dass zur Trägerschaft Verhandlungen laufen, aber 

konkret noch keine Beschlüsse gefasst wurden. 

 

Zum Bau des Kindergartens teilt er mit, dass hierzu im nichtöffentlichen Teil der 

Sitzung zwei Beschlussvorlagen vorliegen. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 8 Sachstandsberichte 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 8.1 Antwort auf Anfrage Nr. 1849/2009 (ödp) " Sanierung  der  

Treppenaufgänge  vor der Katholischen Kirche " 
 

Der Vorsitzende verliest dem Ortsbeirat die Antwort von 

Herrn Oberbürgermeister Beutel hierzu, welche der Einladung als Anlage beigefügt 

war. 

 

Darauf entsteht eine kurze Aussprache, in welcher die Ortsbeiratsmitglieder 

erklären, dass sie hiermit nicht einverstanden seien, da lediglich 2/3 der 
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Grundstücke in Eigentum der Kirche sind, jedoch bei 1/3 der Grundstücke die Stadt 

Eigentümerin sei, wobei es sich um den linken Treppenaufgang handelt. 
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Nach dem Hinweis des Vorsitzenden, dass die Grundstücksfrage bei der 

Verwaltung geklärt werden sollte und bis zur 250-jährigen Kirchweihfeier in diesem 

Jahr die Treppenanlage, die zurzeit in einem erbärmlichen Zustand sei, renoviert 

werden müsste, schlägt Herr Dr. Moseler vor, jetzt vom Ortsbeirat die Initiative zu 

ergreifen und zunächst einen Ortstermin mit dem Ordinariat in der Ortsverwaltung 

anzuberaumen, um mit der Planung weiter voranzukommen. 

 

Der Ortsbeirat ist mit dieser Regelung einverstanden und der Vorsitzende sagt zu, 

sich bezüglich des Ortstermins mit dem Ordinariat in Verbindung zu setzen. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 8.2 Sachstandsbericht zu Antrag 2115/2009 CDU, Ortsbeirat Mainz-

Marienborn 
hier: Straßensanierung "Im Borner Grund" 
Vorlage: 0087/2010 

 

Der Vorsitzende verliest dem Ortsbeirat den Sachstandsbericht hierzu von Herrn 

Beigeordneten Reichel, welcher der Niederschrift als Anlage 3 beiliegt. 

 

Der Ortsbeirat nimmt dies zur Kenntnis. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 8.3 Sachstandsbericht zum Antrag Nr. 2112/2009 der CDU- und ÖDP- 

Ortsbeiratsfraktionen Mainz-Marienborn 
hier: Bau von Windkraftanlagen um Marienborn 
Vorlage: 0095/2010 

 

Der Vorsitzende verliest dem Ortsbeirat hierzu den Sachstandsbericht von Herrn 

Oberbürgermeister Beutel, welcher der Niederschrift als Anlage 4 beiliegt. 

 

Hierauf entsteht eine kurze Aussprache im Ortsbeirat mit dem Hinweis, dass der 

Ortsbeirat mit diesem Sachstand nicht zufrieden sei und der Antrag für ihn auch 

nicht als erledigt angesehen wird. 

 

Da die Einrichtung von Windenergieanlagen nicht nur in der Gemarkung Klein-

Winternheim, sondern laut Bauausschussvorlage auch für Hechtsheim und 

Ebersheim angedacht sei, handelt es sich hierbei um Stadtgebiet und der 

Ortsbeirat Marienborn bittet nochmals, ihn bei den Planungen mit einzubeziehen. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
Punkt 8.4 Antwort auf Anfrage  Nr. 2118/2009 ( ödp ) " Beleuchtung  im 

Neubaugebiet und an der Eisenbahnunterführung " 
 

Der Vorsitzende verliest dem Ortsbeirat die Antwort hierauf von Herrn 

Oberbürgermeister Beutel, welche der Niederschrift als Anlage 5 beiliegt. 
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Der Ortsbeirat nimmt dies zur Kenntnis. 
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Punkt 8.5 Sachstandsbericht zum Antrag Nr. 0757/2009 ( CDU ) "Platz vor der 

Ortsverwaltung " 
 

Der Vorsitzende verliest dem Ortsbeirat den Sachstandsbericht hierzu von Herrn 

Oberbürgermeister Beutel, welcher der Niederschrift als Anlage 6 beiliegt. 

 

Der Ortsbeirat nimmt dies zur Kenntnis. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 8.6 Sachstandsbericht zum Antrag Nr. 0758/2009 ( CDU ) " 

Radwegeverbindung von und nach Klein-Winternheim " 
 

Der Vorsitzende verliest dem Ortsbeirat hierzu den Sachstandsbericht von Herrn 

Oberbürgermeister Beutel, welcher der Niederschrift als Anlage 7 beiliegt. 

 

Der Ortsbeirat nimmt dies zur Kenntnis. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 8.7 Sachstandsbericht zum Antrag Nr. 1845/2009 ( CDU ) " Maßnahmen 

zur Geschwindigkeitsreduzierung in der Achardstraße " 
 

Der Vorsitzende verliest dem Ortsbeirat den Sachstandsbericht von Herrn 

Oberbürgermeister Beutel hierzu, welcher der Niederschrift als Anlage 8 beiliegt. 

 

Der Ortsbeirat nimmt dies zur Kenntnis. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 9 Mitteilungen und Verschiedenes 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 9.1 Leerrohrverlegung Hinter dem Chaussehaus 
 

Der Vorsitzende verliest dem Ortsbeirat hierzu ein Schreiben von Herrn 

Beigeordneten Reichel, welches der Einladung als Anlage beigefügt war. 

 

Der Ortsbeirat nimmt dies zur Kenntnis.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 9.2 Aktuelle Bevölkerungsstatistik 
 

Der Vorsitzende informiert den Ortsbeirat über die aktuelle Bevölkerungsstatistik, 

welche der Einladung als Anlage beigefügt war. 

 

Der Ortsbeirat nimmt dies zur Kenntnis. 
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Punkt 9.3 Bürgerempfang des Oberbürgermeisters 
 

Der Vorsitzende informiert den Ortsbeirat darüber, dass der Bürgerempfang des 

Oberbürgermeisters am 21. März 2010 um 11.00 Uhr stattfindet. 

 

Der Ortsbeirat nimmt dies zur Kenntnis.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 9.4 Platanen vor der Ortsverwaltung - Information des Ortsvorstehers 
 

Dieser Tagesordnungspunkt wurde unter Punkt 6 mitbehandelt. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 9.5 Dreck weg - Tag 2010 
 

Der Vorsitzende informiert den Ortsbeirat davon, dass der Dreck weg - Tag wieder 

in alter Form durchgeführt wird und der Termin für Marienborn der 20.03.2010 ist. 

 

Er wird ein diesbezügliches Anschreiben an die Marienborner Vereine zwecks der 

Gestaltung richten - die Durchführung des Tages selbst werden seine beiden 

Vertreter vornehmen, da er selbst zu diesem Zeitpunkt nicht anwesend ist. 

 

Der Ortsbeirat nimmt dies zur Kenntnis. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 9.6 Einsammeln der Gelben Säcke im Stadtbereich Mainz 
 

Der Vorsitzende geht nochmals darauf ein, dass die gelben Säcke jetzt nicht mehr 

vom Entsorgungsbetrieb der Stadt Mainz abgeholt werden, sondern von der Firma 

Knettenbrech. 

 

Da es bei den ersten Abholterminen teilweise Schwierigkeiten gab, bittet er, dies 

weiter zu beobachten, um eventuelle Unregelmäßigkeiten weiterzuleiten. 

 

Der Ortsbeirat nimmt dies zur Kenntnis. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 9.7 Dankschreiben von Frau Ilonka Happel 
 

Der Vorsitzende verliest dem Ortsbeirat ein Dankschreiben bezüglich der Mittel aus 

den Stadtteilkulturmitteln für die Tanzkids von Frau Ilonka Happel. 

 

Der Ortsbeirat nimmt dies zur Kenntnis. 
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Punkt 9.8 Schreiben der Stadtwerke Mainz 
 

Der Vorsitzende informiert den Ortsbeirat davon, dass laut Schreiben der 

Stadtwerke für Marienborn keine Baumaßnahmen geplant seien. 

 

Der Ortsbeirat nimmt dies zur Kenntnis. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 9.9 Ferienbetreuung für Kinder 2010 
 

Der Vorsitzende informiert den Ortsbeirat von einem Schreiben des Jugendamtes 

bezüglich der geplanten Ferienbetreuung für Kinder. 

 

Der Ortsbeirat nimmt dies zur Kenntnis. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 10 Einwohnerfragestunde 
 

Ein Marienborner Bürger stellt an den Vorsitzenden Fragen zum Thema Planung von 

Windkraftanlagen, die von diesem auch sofort beantwortet werden. 

 

Weiterhin wird das Thema Bahnhof Marienborn angesprochen, wobei darauf 

verwiesen wird, dass nach wie vor das Licht - Tag und Nacht - brennt und die Züge 

stehen und auf den Gegenverkehr warten. 

 

Der Vorsitzende sagt zu, sich diesbezüglich mit Herrn Kron - auch wegen eines 

versprochenen Termins - in Verbindung zu setzen. 

 

Fragen bezüglich Veröffentlichungen der ödp im Internet werden von Herrn Dr. 

Moseler direkt beantwortet. 

 

Herr Höfle, der Stadtteilhelfer, weist darauf hin, dass in der Straße Am Sonnigen 

Hang zwischen dem Spielplatz und dem Bistro teilweise starke Absenkungen 

vorhanden sind, in denen sich das Wasser sammelt. 

 

Die Ortsbeiratsmitglieder bestätigen diesen Missstand und der Vorsitzende schlägt 

vor, hierzu einen Ortstermin mit der Verwaltung anzuberaumen. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Ende öffentlicher Teil: 20:20 Uhr                                                     
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Ende der Sitzung: 21:00 Uhr 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

gez. Bernd Noll gez. Astrid Leibinger 

........................................................... ............................................................ 

Vorsitz Schriftführung 
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